



SUMARIO

No. 2795
03 / 07 / 24

- 1 **SÓLO LA FUERZA POLÍTICA DEL PROGRAMA REVOLUCIONARIO DEL PROLETARIADO PODRÁ DERROTAR AL GORILISMO**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
Extractos de Massas N° 718. POR-Brasil, junio 2024
EMERGE EL PROGRAMA DE LA REVOLUCIÓN SOCIAL EN MEDIO DE LA DESCOMPOSICIÓN DEL CAPITALISMO
- 3 **P.O.R. Comunicado 26/06/2024**
CONATO DE GOLPE MILITAR. FRACASO DE LA FARSA DEMOCRÁTICO - BURGUESA
¡POR PAN, TRABAJO, EDUCACIÓN, SALUD!, GOBIERNO OBRERO CAMPESINO
- 4 **LA ACTUAL CRISIS POLÍTICA, PROVOCADA POR LA MISERABLE PELEA ENTRE POLITIQUEROS MASISTAS Y DE LA DERECHA TRADICIONAL POR LA CAPTURA DEL PODER ESTATAL, PROFUNDIZA LA PRECARIA ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS BOLIVIANAS**
- 5 **Aportando al debate en torno a la educación**
EDUCACIÓN Y DESARROLLO MATERIAL DE LA SOCIEDAD
- 6 **Ampliado de la COD de Cochabamba**
LA MANIOBRA DE PRORROGARSE DEL EJECUTIVO LÓPEZ Y SU ENTORNO TERMINA EN UN FIASCO
HOMENAJE A LOS CAÍDOS EN LA MASACRE DE SAN JUAN EN INSTALACIONES DE LA GOBERNACIÓN COCHABAMBINA
- 7 **EL PELIGRO DE LOS GOLPES MILITARES Y LA INVIABILIDAD DE LA DEMOCRACIA BURGUESA**
- 8 **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca**
PRONUNCIAMIENTO
- 9 **Central Obrera Departamental de Chuquisaca**
PRONUNCIAMIENTO
Contribución literaria.
CON PERMISO MI CORONEL
- 10 **De: VOCERO FABRIL, junio 2024**
NINGUNA NORMA FRENA EL ABUSO PATRONAL
POR UN PLIEGO DE LOS TRABAJADORES
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1013, 3 de julio 2024**
URUS UMSS - Cochabamba
CARTA ABIERTA DE URUS A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA Y AL PUEBLO DE COCHABAMBA
- 12 **De: VOCERO FABRIL, junio 2024**
Testimonios de la explotación por los empresarios esclavistas
¿ES MOMENTO DE PONER EL HOMBRO A LA EMPRESA?





No. 2795
03 / 07 / 24
Edición digital
PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

MASAS

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

SÓLO LA FUERZA POLÍTICA DEL PROGRAMA REVOLUCIONARIO DEL PROLETARIADO PODRÁ DERROTAR AL GORILISMO

El acontecimiento del fallido y descabellado golpe militar encabezado por el Gral Zúñiga, sobre el que ahora la politiquería ha vuelto a su pugna sobre si fue golpe o farsa, en realidad pone a prueba el problema de la posibilidad del desarrollo de una sólida democracia burguesa y la amenaza de los golpes militares.

Como señala Guillermo Lora⁽¹⁾, dilucida el enfrentamiento de dos posiciones políticas fundamentales:

“1) El poco desarrollo capitalista y la ausencia de una clase media rica no permiten el auge generoso de la democracia burguesa, que no puede menos que aparecer como envoltura formal del Estado nacional soberano.

“2) La papeleta electoral, libre y adecuadamente empleada, contribuiría a crear una democracia al servicio de los bolivianos, como una genuina expresión de la voluntad popular.”

⁽¹⁾ G. Lora, AUTOPSIA DEL GORILISMO, 1984



La respuesta al peligro latente de una dictadura militar, no está en el desarrollo de una democracia sólida que, insistimos, no podrá darse en las condiciones del país capitalista atrasado que es Bolivia, sino en el poder político del programa revolucionario del proletariado que, encarnado en la lucha de los explotados y oprimidos, será capaz de ganar a la tropa y parte de la oficialidad de las FF.AA. que anule la capacidad de fuego del ejército y vuelque las armas contra los explotadores.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO



Emerge el programa de la revolución social en medio de la descomposición del capitalismo

La larga guerra en Ucrania, la ocupación militar genocida en la Franja de Gaza y el poderoso choque económico de Estados Unidos con China ya no deja ninguna duda de que las tendencias militares se encaminan hacia un mayor alcance global. En estas condiciones, las divergencias políticas dentro de la burguesía se profundizan. El imperialismo y la inestabilidad de la gobernabilidad internacional avanzan. Los poderes, al contrario de buscar alcanzar un acuerdo para reducir la intensidad de los conflictos y presentar un horizonte de pacificación, se unen en torno a impulsar la escalada militar.

La reunión del G-7 en Italia y la Cumbre de Paz en Suiza estuvieron, de hecho, a favor de la prolongación de la guerra en Ucrania y la decisión de que la alianza imperialista está dispuesta a provocar una confrontación directa entre la OTAN y Rusia. Encubrieron el genocidio del pueblo palestino en la Franja de Gaza. Bajo las palabras de paz, se decidió retomar el financiamiento y entrega de armas más poderosas al gobierno títere ucraniano. Se consintió que el gobierno de Estados Unidos mantenga el apoyo al genocida Estado de Israel. Ambas guerras vienen abriendo el camino para la generalización en Europa y Oriente Medio. En particular, Estados Unidos endurece las medidas proteccionistas y punitivas contra China.

Sobre la base de este movimiento desintegrador y destructivo de las fuerzas productivas, las fracciones de la política burguesa compiten por cambios en el poder y actúan poderosamente para canalizar el descontento de los explotados. Los conflictos de la orientación política, sin embargo, no cambia las tendencias de agravamiento de la crisis económica y del avance de la escalada bélica.

La respuesta de Putin a la reunión del G-7 y a la Cumbre de Suiza indica que Rusia se está preparando para la posibilidad de una intervención directa de la OTAN en la guerra en Ucrania.

La política internacional se mueve bajo los dictados de las fuerzas militares. El pacto Putin-Kim tiene lugar cuando Estados Unidos promueve el rearme de Japón y el armamento de los países aliados en el este de Asia. La emergencia de China como potencia económica la obligó a seguir el camino de la escalada bélica. El conflicto con Taiwán volvió a empeorar como parte de la guerra comercial con Estados Unidos.

Al mismo tiempo que la alianza imperialista exigía a China el no suministro de armas a Rusia y Estados Unidos impuso sanciones comerciales a los chinos, el ex secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, anunció

que la organización estaba discutiendo la posibilidad de poner en apuro armas nucleares. Y Rusia reaccionó con el anuncio de que cambiaría sus medidas de defensa nuclear. Cuando se llega al punto de recurrir a este tipo de amenaza, es porque las fuerzas ciegas de la confrontación militar fuerzan el paso a la generalización de las guerras, todavía contenidas en las fronteras de Ucrania y la Franja de Gaza.

El curso de los acontecimientos depende no sólo de las divisiones y los enfrentamientos dentro de la burguesía imperialista, como de la lucha de clases. Capas de las masas explotadas se mueven ante la matanza en la Franja de Gaza, pero van retrasadas en el caso de la destructiva guerra en Ucrania.

La clase trabajadora y otros pueblos explotados se encuentran desorganizados y desunidos. Están insatisfechos y enojados con las consecuencias de la crisis económica y las guerras. Necesitan buscar el camino de la unidad revolucionaria, qué significa chocar con la política burguesa en general y la dominación imperialista.

Las manifestaciones de la lucha de clases están presentes todos los días hoy, pero fragmentada y controlada por direcciones procapitalistas. Las corrientes de izquierda que se alejaron o abandonaron el camino de la revolución proletaria sirven a los obstáculos que se interponen en el camino de la lucha unitaria e independiente de las masas.

De las condiciones objetivas de desintegración del capitalismo es que surge el programa de la revolución social. Las guerras sitúan las respuestas en el centro de la lucha de clases. Se trata de articularlo como un programa de expropiación de la burguesía y transformación de la propiedad privada de los medios de producción en propiedad social. Las demandas más elementales son el punto de partida para unir al proletariado y la mayoría oprimida contra la guerra de dominación y a favor de la guerra de liberación.

El proletariado encarna las experiencias históricas de las revoluciones y se enfrenta al objetivo de superar las derrotas impuestas por contrarrevoluciones. Los logros programáticos resurgen como condición para derrotar a la burguesía putrefacta, poner fin a la dominación imperialista y eliminar la barbarie capitalista. Urge concentrar todas las energías en la tarea de reconstruir el Partido Mundial de la Revolución Socialista, la Cuarta Internacional, en base al Programa de Transición.



P.O.R.

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

CONATO DE GOLPE MILITAR FRACASO DE LA FARSA DEMOCRATICO-BURGUESA ¡POR PAN, TRABAJO, EDUCACIÓN, SALUD! GOBIERNO OBRERO CAMPESINO

El conato de golpe, sin pies ni cabeza, liderado por el ahora ex Comandante del Ejército, Gral Zúñiga, pone en evidencia el fracaso de la democracia burguesa, a la que la izquierda reformista y los “demócratas” neoliberales, le atribuyeron la virtud de ser un muro ante el peligro de las dictaduras militares. Pone en evidencia el agotamiento del Estado burgués y la extrema degeneración de la politiquería de los partidos burgueses.

La democracia burguesa, como la experiencia de estos últimos 42 años lo demuestra, es otra forma de dictadura de la clase dominante sobre los explotados y oprimidos. Los politiqueros de la burguesía, luchan encarnizadamente por llegar al gobierno para hacerse ricos robando al Estado mientras gobiernan para los empresarios nativos y las transnacionales que saquean al país, sin que cambie para nada su condición de atraso y miseria generalizada.

La lucha actual entre las fracciones del MAS y la vieja derecha, en medio de la crisis económica a punto de estallar en cualquier momento de la que todos ellos son responsables, ha llegado al punto de una parálisis gubernamental.

Situación tentadora para que del seno del ejército puedan surgir los gorilas salvadores, árbitros de la política, para someter con el sable asesino a los trabajadores y las masas oprimidas que reclaman por pan, trabajo, educación y salud al incapaz Estado burgués.

Los oprimidos rechazamos y lucharemos contra cualquier aventura gorila que pretenda instaurar una dictadura militar, en defensa de las libertades democráticas, que no es lo mismo que la defensa de la democracia burguesa.

El gobierno de Arce Catacora, resulta ser el gran favorecido por la aventura descabellada del Gral Zúñiga; convocando a las masas a salir en defensa de la democracia burguesa, frente al peligro golpista. Zúñiga, a tiempo de ser detenido, ha declarado que habría sido el propio Arce el que le pidió que monte esta farsa de golpe. ⁽¹⁾

El objetivo de los oprimidos debe ser el retornar a los planteamientos revolucionarios que guiaron la lucha popular en el pasado, bajo las banderas de la estrategia obrera: el gobierno obrero-campesino y clases medias empobrecidas.

26 de junio de 2024

CON EL POR AL SOCIALISMO

⁽¹⁾*Hipótesis del autogolpe que la oposición al gobierno, después del susto, incluído el evismo, ha adoptado como cierta y ha encontrado eco en las corrientes ultraderechistas a nivel internacional como Milei, por ejemplo. N.R]*

LA ACTUAL CRISIS POLÍTICA, PROVOCADA POR LA MISERABLE PELEA ENTRE POLITIQUEROS MASISTAS Y DE LA DERECHA TRADICIONAL POR LA CAPTURA DEL PODER ESTATAL, PROFUNDIZA LA PRECARIA ECONOMÍA DE LAS FAMILIAS BOLIVIANAS

El banco de inversión global BancTrust & Co., con sede en Londres, concluyó que la movilización de tropas en plaza Murillo, podría agravar la escasez de dólares en el país, la obtención de nuevos créditos en el exterior, y la pérdida de confianza en los “bonos soberanos” bolivianos en los mercados bursátiles de la metrópoli: *“La inestabilidad política y la debilidad del Gobierno probablemente dificultarán que las autoridades y el sector privado recurran a fuentes alternativas de financiación en divisas fuertes en el futuro, agravando la actual crisis de divisas a la que se enfrenta el país”*.

Por otro lado, el presidente de los Importadores de Oruro, Juan García, manifestó que el sector se ha visto perjudicado por el *“Golpe de Estado Fallido”*, lo que desembocará en un encarecimiento de los productos extranjeros. *“Cuando teníamos urgencia conseguíamos hasta a 9 (bolivianos por dólar) pero ahora se está cotizando en Bs 10,5”*.

Ya desde hace casi más de un año la población sufre por la elevación

permanente de los precios de los productos de la canasta familiar, cotidianamente, de centavo a centavo, sube el costo de vida para los trabajadores viendo perder la capacidad adquisitiva de sus salarios. Evidenciando que todo enfrentamiento fratricida entre partidos burgueses, afecta a la economía del país. Y, de manera selectiva, es un hecho que siempre son las grandes mayorías empobrecidas del país quienes pagan la factura de estas crisis políticas de la clase dominante; en esta ocasión, de la aventura golpista del Alto Mando Militar.



Aportando al debate en torno a la educación

EDUCACIÓN Y DESARROLLO MATERIAL DE LA SOCIEDAD

En la preparación del Congreso Educativo convocado para el mes de noviembre del presente año estamos obligados a debatir con una corriente pedagógica subjetivista que engloba a los “teóricos” oficialistas, francos defensores de la reforma educativa “Siñani – Pérez”, a los defensores vergonzantes de la “izquierda” reformista de todos los matices ganados por el posmodernismo reaccionario y a los representantes de todas las sectas confesionales que, de tarde en tarde, han pretendido rebelarse señalando que la reforma masista es comunista y han salido por los fueros de la libertad de la enseñanza para terminar agachando la cabeza cuidando retener en sus manos algunos espacios que les permita seguir lucrando a través de la educación privada.

Todas estas corrientes, aparentemente diferentes y hasta contradictorias, parten de un mismo principio básico, que la educación es un fenómeno cuyo desarrollo depende de causas internas y que, modificando las mismas, se la puede cambiar radicalmente. Todas ellas, por ejemplo, refiriéndose a la mala calidad de la educación, tratan de encontrar las causas en las deficiencias del currículo, la calidad de los maestros, los inadecuados métodos de enseñanza, las limitaciones del sistema de evaluación, las deficiencias del funcionamiento del aparato administrativo escolar, etc.

Ya se esmeran, por ejemplo, en la tarea de introducir cambios en el currículo; los subjetivistas confesionales por incorporar más contenidos relacionales con los valores abstraídos de la realidad, tales como el amor, la solidaridad, la salud reproductiva, la educación contra toda forma de violencia, etc., creyendo que con ello se va a cambiar la actual educación carente de principios morales y causante de todas las horribles manifestaciones de la sociedad y que cambiando al ser humano se va a construir una sociedad más justa y superior; los subjetivistas reformistas y el gobierno, a su turno, hablan de la necesidad de introducir contenidos científicos en una reforma cuya estructura ideológica es preológica y anticientífica; señalan, sin disimulo alguno, que hay que concentrar la preocupación de la educación en las ciencias lógico-matemáticas y en las ciencias naturales (física, química, biología) dejando de lado la filosofía, la literatura, la música, la educación física; el presupuesto para mejorar los contenidos científicos deben salir de la disminución de los otros

conocimientos considerados no científicos. Ahora, en educación alternativa, se está hablando de la necesidad de liquidar la parte humanística del subsistema para priorizar el sector técnico pero orientado solamente a formar capacidades manuales con la finalidad de formar “emprendedores” que puedan valerse por sí mismos sin ser un problema para el Estado cada vez más incapaz de atender las necesidades humanas.

Nosotros partimos de una concepción diametralmente opuesta, señalamos que las causas del desarrollo de la educación no están en la educación misma sino que se encuentran determinadas, en última instancia, por el desarrollo material de la sociedad, de cómo y con qué produce el ser humano los bienes materiales y culturales para satisfacer sus necesidades, qué herramientas y máquinas usa para desarrollar su capacidad productiva y qué grado de dominio ha alcanzado sobre las leyes internas que rigen los fenómenos de la naturaleza, de la sociedad y la cultura (fuerzas productivas). Partimos también de cómo, en función del grado de desarrollo de las fuerzas productivas, se relacionan los seres humanos para producir, qué características tiene la forma de la propiedad en cada etapa de la historia humana (relaciones de producción) y cómo la educación es forjada de acuerdo a las necesidades de reproducción material, social y cultural de la sociedad; pero también es preciso comprender que todas las otras manifestaciones superestructurales de la sociedad, como la políticas, las formas de organización social, el Estado, el arte, las religiones, la ciencia, la filosofía, etc., están determinadas por las fuerzas productivas y las relaciones de producción. Sólo en los momentos de grandes transformaciones como el renacimiento, al finalizar la Edad Media, o de las grandes revoluciones de todas las épocas, la superestructura -entre ella la educación- suele rebelarse contra las caducas relaciones de producción imperantes para transformarlas radicalmente, en esto consiste la revolución social.

Corresponde utilizar el método del materialismo dialéctico para interpretar objetivamente el desarrollo de la educación, en función del desarrollo material de la sociedad, a través de las diferentes etapas de la historia humana, trabajo que se emprenderá en las próximas ediciones del periódico porque consideramos útil para el actual debate educativo.

Ampliado de la COD de Cochabamba

LA MANIOBRA DE PRORROGARSE DEL EJECUTIVO LÓPEZ Y SU ENTORNO TERMINA EN UN FIASCO

El Ejecutivo López, con anticipación de algunos días, difundió profusamente la convocatoria -sin temario alguno- al ampliado de la COD cochabambina con la participación del Ejecutivo de la COB, Juan Carlos Huarachi. Ya el hecho de que el burócrata mayor de la COB participe de un ampliado departamental es un hecho inusual; pero, todos tenían entendido que se lo invitó para que, con su participación y dada la influencia que tiene con el gobierno, pudiera resolver muchos de los graves problemas laborales que se tiene en el Departamento.

Llegado el día de la reunión, Huarachi no se hizo presente y saltó la libre. Lo que tenía en mente el burócrata local era la maniobra de hacer aprobar en el ampliado la prórroga del Directorio por una gestión más con el aval del Ejecutivo de la COB. La violenta reacción de la mayoría de los delegados presentes no se dejó esperar porque con esta burda maniobra se pretendía burlar decisiones anteriores

en sentido de convocar al Congreso Ordinario; así, el sector evista de la COD salió trasquilado y en una situación muy comprometida porque la fábrica al que representa López, la MANACO de Quillacollo, hizo conocer que este individuo había sido sancionado por su sindicato exigiendo su repliegue a las bases debido a las muchas inconductas que ha cometido en el ejercicio de sus funciones sindicales.

Se entiende que el arcista Huarachi no se hizo presente en Cochabamba porque se dio cuenta de la maniobra del evista López. Las cúpulas burocráticas del movimiento obrero cochabambino se han visto penetradas por las pugnas intermasistas y, prácticamente, han convertido los sindicatos en campos de enfrentamientos que, sin embargo, no comprometen a las bases que están más preocupadas por los efectos de la crisis económica y la inestabilidad laboral que repercute en sus familias como una fatídica inseguridad y como la agudización de la miseria y del hambre.

HOMENAJE A LOS CAÍDOS EN LA MASACRE DE SAN JUAN EN INSTALACIONES DE LA GOBERNACIÓN COCHABAMBINA

El oficialismo, en la línea de los discursos demagógicos que pronuncia el presidente Arce en eventos obreros donde frecuentemente hace referencia a la Tesis de Pulacayo y repite algunas consignas trotskistas, ha organizado un acto oficial de homenaje a los caídos en la masacre de San Juan ocurrida en los campamentos de Siglo XX y Catavi el 24 de junio del año 1967. En el acto han estado presentes muchos jubilados mineros residentes en Cochabamba y gente movilizada por el oficialismo.

Lo sugerente es que este homenaje se hubiera hecho en los ambientes de la gobernación cochabambina y no en un acto público en la plaza 14 de septiembre y que podía haber sido abierto y participativo a otra gente. El discurso central estuvo a cargo de Víctor Montoya, un elemento muy ligado a la burocracia oficialista y que ha logrado alguna notoriedad por

haber escrito cuentos de ambiente minero. Como era de esperarse, el orador se ha esforzado en echar tierra a la acción del POR que, durante el gobierno del gorila Barrientos y a la cabeza de Isaac Camacho, jugó un papel muy importante en la organización de los sindicatos clandestinos y en la resistencia del movimiento minero de Catavi – Siglo XX frente al gorilismo.

A los oficialistas y a los escribas serviles les decimos que la acción del POR en el seno del proletariado minero está marcada con la sangre de sus mejores cuadros revolucionarios y con su programa que ha logrado transformar las luchas instintivas de las masas en acción consciente revolucionaria. Los corifeos y serviles de los gobiernos de turno pierden su tiempo en tratar de falsificar o adulterar la historia.

EL PELIGRO DE LOS GOLPES MILITARES Y LA INVIABILIDAD DE LA DEMOCRACIA BURGUESA

Los politiqueros, la prensa burguesa, los analistas políticos de la burguesía, pasado el susto que se llevaron ante el descabellado intento de golpe militar del Gral. Zúñiga (todos, alarmados, se apresuraron a pronunciarse condenando el golpe, llamando a la “defensa de la democracia burguesa”), ahora han vuelto a su pugna enfrascados en que si fue un golpe fallido o un autogolpe montado por el propio gobierno para darse un baño de popularidad, como dijo el insurrecto a tiempo de ser detenido. Hipótesis difícil imaginar: que Zúñiga y todo el Alto Mando de las FF.AA. hayan decidido inmolarsé para que Arce pueda recuperar popularidad.

Pero, al margen de esta discusión entre las corrientes políticas burguesas empeñadas en destruirse mutuamente en el afán de hacerse del Poder, el acontecimiento viene a ser la confirmación de nuestro pronóstico en sentido de que no es posible que pueda florecer una robusta democracia burguesa en las condiciones de atraso, miseria generalizada e incapacidad de la burguesía nativa para resolver los problemas estructurales del país, que cierre el paso a los golpes militares.

Las FF.AA., son parte fundamental del aparato represivo del Estado para la protección del orden social burgués. Por tanto, constituyen una de las piezas maestras de la política boliviana, convertidas en árbitro de la política por la inviabilidad de la democracia como forma gubernamental del Estado burgués sometido al imperialismo. Los intentos democrático-burgueses invariablemente fracasan como caricaturas grotescas de democracia y se agotan rápidamente las ilusiones que en algún momento pudieron despertar en las masas.

Los gobiernos civiles, “democráticamente” constituidos por el voto popular obligado a escoger entre la basura política partidaria burguesa al “mal menor” o al mejor impostor disfrazado de redentor de los oprimidos, lo primero que hacen, en procura de asegurarse estabilidad, es controlar a la jerarquía castrense y nombrar un Estado Mayor fiel al gobierno. Fidelidad que no es gratuita sino asentada en el prebendalismo.

Zúñiga se insubordina e intenta hacerse del gobierno, y así le reclama al presidente, porque siente que Arce, paga su fidelidad con “desprecio” al haber decidido nombrar un nuevo Alto Mando Militar. Por eso el gorila se lanza a la aventura golpista sin lograr el apoyo del conjunto de las FF.AA. y sin el aval de la embajada norteamericana.

Democracia y fascismo son formas gubernamentales de la dictadura burguesa. Pero la adopción de una u otra forma de gobierno, no puede imponerse arbitrariamente a voluntad de los políticos o los militares, depende del desarrollo de la lucha de clases. En condiciones de agudización de los conflictos sociales que amenacen con desbordar los recursos legales democrático-burgueses poniendo en riesgo el orden social burgués, no faltará el gorila que, golpe de Estado de por medio, instaure una dictadura militar para ahogar la lucha popular e imponer la paz del garrote. Tampoco el gorilismo militar puede imponerse en cualquier circunstancia, como ha ocurrido con la intentona del Gral Zúñiga; pese a la chacota politiquera y al creciente malestar social, las masas, ausente la presencia física del proletariado con su propia respuesta revolucionaria, están entrampadas en medio de la pugna politiquera, preocupadas por procurarse el sustento diario para sus familias dentro la economía informal a falta de fuentes de trabajo.

La respuesta al peligro latente de una dictadura militar, no está en el desarrollo de una democracia sólida que, insistimos, no podrá darse en las condiciones del país capitalista atrasado que es Bolivia, sino en el poder político del programa revolucionario del proletariado que, encarnado en la lucha de los explotados y oprimidos, será capaz de ganar a la tropa y parte de la oficialidad de las FF.AA., que anule la capacidad de fuego del ejército y vuelque las armas contra los explotadores.

Así el proletariado junto a las mayorías oprimidas derrotó al ejército de la rosca en abril del 1952.

Así, el POR en la década de los 80 y 90, pudo poner en pie a la corriente revolucionaria VIVO ROJO en el seno del ejército.

La izquierda reformista negó que VIVO ROJO existiera y las masas movilizadas contra el estruendoso fracaso de la UDP, prejuiciosas de que todo uniformado es un gorila, tampoco creyó que pudieran existir militares revolucionarios.

Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca

PRONUNCIAMIENTO

La Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca en relación a la aventura golpista en el país emite el siguiente pronunciamiento:

Como ente sindical, por principio repudiamos cualquier intento de la bota militar de llegar al poder e imponer una dictadura que pisotee las libertades democráticas como el derecho a la organización, a la protesta y a la libertad de expresión.

La aventura golpista, sin pies ni cabeza del Gral. Zúñiga es una muestra de la total bancarrota del Estado y la democracia burgueses, ya nadie cree en el ejecutivo, ni en el parlamento, ni en la justicia, todas las instituciones del Estado están corrompidas hasta el tuétano y son el escenario en el que los politiqueros de todos los matices se disputan a muerte por el control del poder político.

Debemos advertir al pueblo boliviano que tanto arcistas, evistas y la vieja derecha opositora están arrastrando al país al abismo; profundizando la crisis económica con sus pugnas mezquinas y generando un verdadero desgobierno en el que muestran toda su incapacidad para resolver los problemas más apremiantes de nuestro país. Así están abonando el terreno para que cualquier desquiciado con sable y con ínfulas de “salvador” quiera en el futuro imponer la voluntad de la clase dominante en contra de los intereses de los trabajadores y el pueblo boliviano.

Todos los politiqueros intentan sacar rédito político de lo acontecido, principalmente el gobierno que busca potenciarse políticamente y neutralizar a sus opositores tarea en la que tenía cierto éxito hasta que Zúñiga declaró que fue el propio Arce el que le ordenó la farsa del golpe.

Sea cual sea la mente detrás de esta aventura, los trabajadores debemos fortalecer nuestras organizaciones sindicales; levantando hoy más que nunca las banderas de la independencia política y sindical frente a la podredumbre burguesa y luchar por defender nuestras conquistas y los derechos del pueblo empobrecido.

Sucre, 27 de junio de 2024

¡Por la defensa de las libertades democráticas!

¡Abajo la farsa de la democracia burguesa que incuba la amenaza fascista!

¡Viva la independencia política y sindical!

¡Por la unidad de los trabajadores y el pueblo!

CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE CHUQUISACA**PRONUNCIAMIENTO**

El Comité Ejecutivo de la Central Obrera Departamental de Chuquisaca reunidos de emergencia emite el siguiente pronunciamiento ante la aventura golpista en el país.

Como principal organización matriz de los trabajadores del Departamento de Chuquisaca REPUDIAMOS y RECHAZAMOS cualquier atentado contra las libertades democráticas venga de donde venga, los trabajadores no permitiremos que las dictaduras retornen al poder para conculcar los derechos de los trabajadores y del pueblo y defenderemos a capa y espada las libertades democráticas que tanto nos ha costado conseguir.

Ante este hecho nos declaramos en estado de emergencia y haremos prevalecer nuestras organizaciones sindicales y populares, la libertad de expresión y el derecho a la protesta. Advertimos al pueblo boliviano que esta lamentable situación es consecuencia de la crisis política de todas las variantes de los politiqueros del oficialismo y la oposición que no puede resolver los problemas de las grandes mayorías y que nos están llevando a esta situación de inestabilidad.

En este sentido convocamos a todas nuestras organizaciones y pueblo en general a la unidad del pueblo boliviano bajo la consigna de respeto a las libertades democráticas y los derechos del pueblo.

Sucre, 26 de junio de 2024

¡¡QUE VIVA LA UNIDAD DEL PUEBLO BOLIVIANO!!

¡¡QUE VIVAN LAS LIBERTADES DEMOCRÁTICAS!!

POR LA CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE CHUQUISACA

Contribución literaria.**CON PERMISO MI CORONEL**

René Poppe

El muerto estaba tendido ahí, bañado en sangre,
los huesos rotos.

—¿Usted conoce al subversivo?

—Sí, mi coronel, conozco al subversivo.

—No. Usted no conoce a este muerto.

—Sí, mi coronel. No conozco a este muerto.

—Bien, ¿a este muerto usted lo mató?

—Sí, mi coronel, cumpliendo sus órdenes.

—No. Usted no mató a nadie ni yo dí orden
alguna para matarlo.

—Sí, mi coronel. Como usted ordene. No
conozco al muerto ni lo mate.

—Bien, mantenga la boca cerrada hasta siempre.
Piense que un desliz puede costarle caro.

¿Entendido?

—Entendido mi coronel.

—Bien. Retírese. Incorpórese a su unidad.

—Con permiso mi coronel.

NINGUNA NORMA FRENA EL ABUSO PATRONAL

Estos últimos tres años, los trabajadores sufrieron abusos a sus derechos, acoso laboral de parte de sus empleadores, pese a la emisión de la Resolución Ministerial 196/2021, dedicada a protegerlos del acoso laboral. La norma no frenó el abuso ni la explotación extrema de los trabajadores, pues para el patrón los derechos de los obreros son una carga molesta.

Los empresarios optan por contratar trabajadores bajo la forma de contratos civiles por tres meses a un año, como una forma de evitar la carga social (seguro de salud y aportes para su jubilación), además de evadir pagar el salario mínimo. Los empleados, en la mayoría de las empresas, deben cumplir jornadas laborales hasta de 12 horas.

El trabajador al no contar con un seguro de salud es abandonado por su patrón, cuando sufren accidente en el trabajo, y ellos corren con los gastos de la curación y de la recuperación. Además, les descuentan de su salario, el daño causado a una maquinaria involucrada en el incidente.

Cuando los trabajadores reclaman al empleador de sus derechos, son despedidos inmediatamente o trasladados una y otra vez a diferentes secciones de la empresa.

Los trabajadores cansados de los abusos patronales, forman su sindicato, pero de inmediato son perseguidos y desvinculados de su fuente laboral. Al ingresar a la empresa como operarios les advierten que está prohibido formar sindicato, además de generar división mediante incentivos a los trabajadores serviles a los patrones, y se tiene como consecuencia peleas entre los propios operarios.

Los empresarios también los dividen con la formación de sindicatos paralelos con los empleados "leales", un ejemplo es: la fábrica de textiles Polonesa y laboratorios LAFAR.

Tanto el Ministerio de Trabajo como las representaciones sindicales a distintos niveles, nacionales y departamentales, no consiguen hacer frente a la "astucia empresarial" que genera tanta injusticia a los trabajadores.

Para los patrones la Constitución y la Ley General del Trabajo son "papel mojado", a las que no obedecen.

POR UN PLIEGO DE LOS TRABAJADORES

Convocando a luchar:

- ❖ Por la creación de fuentes de empleo para todos los profesionales, trabajadores y desocupados en general.
- ❖ Contra los dirigentes oficialistas de la COB.
- ❖ Por la independencia política de todos los trabajadores, inmediata convocatoria del Congreso ordinario de la COB.
- ❖ Nacionalización de la explotación y comercialización del oro, plata, litio y todos nuestros recursos naturales.
- ❖ Ante la elevación del costo de vida incremento de sueldos y salarios de acuerdo a canasta familiar con escala móvil.
- ❖ Recalificación, nivelación e incremento de rentas y pensiones en curso.
- ❖ Por la autonomía administrativa, económica y financiera de la seguridad social.
- ❖ Contra la jubilación forzosa. Proyecto de Ley 035.
- ❖ Por una jubilación con el 100% en base al aporte tripartito.
- ❖ Abrogación de la ley 065.
- ❖ Por respeto a la estabilidad laboral y funcionaria.
- ❖ Por la plena vigencia y respeto al escalafón y carrera de maestros y médicos.
- ❖ Por una Gestora pública con autonomía respecto al gobierno con administración obrera colectiva mayoritaria de aportantes y jubilados.
 - ❖ Contra la corrupción en la administración de los seguros a corto plazo.
- ❖ Autonomía administrativa, económica y financiera de las cajas de salud administrada por los trabajadores, asegurados y beneficiarios en forma mayoritaria y colectiva.
- ❖ Por la destitución inmediata del actual gerente de la caja de salud por actos de corrupción.
- ❖ Contra la designación a dedo de elementos comprometidos en actos de corrupción.
- ❖ Abrogación de la ley 006.

De: Vocero Fabril, junio 2024



U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 1013****3 de julio 2024**

URUS-UMSS-Cochabamba

CARTA ABIERTA DE URUS A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA Y AL PUEBLO DE COCHABAMBA

**¿RENDICIÓN DE CUENTAS PÚBLICAS? ES DAR LA IMPRESIÓN DE TRANSPARENCIA
PARA OCULTAR LA INCAPACIDAD Y EL MAL MANEJO PRESUPUESTARIO**

**ES UN SHOW POLITIQUERO PARA OCULTAR SU POLÍTICA PRESUPUESTARIA SERVIL AL
GOBIERNO, EL MAL USO DEL IDH EN GASTO CORRIENTE Y LOS CASOS DE CORRUPCIÓN,
TRÁFICO DE INFLUENCIAS Y NEPOTISMO DE SU GESTIÓN**

Así es, la primera rendición de cuentas pública que va a realizar el Rector Julio Medina con un público que sólo se limite a aplaudir sin poder intervenir para realizar un análisis crítico de su informe, no es un acto de transparencia sino un show politiquero y electoral diseñado para encubrir su nefasta gestión en materia presupuestaria.

Durante su gestión, el Rector ha demostrado un servilismo hacia el gobierno de turno y una completa incapacidad para defender la Universidad Pública, Autónoma, Fiscal y Gratuita. En lugar de exigir un presupuesto suficiente, las autoridades han optado por firmar un programa de desempeño institucional y financiero que atenta contra estos principios, así como los derechos laborales de docentes y administrativos y las conquistas estudiantiles.

Esta política presupuestaria se basa en la implementación de viejas y fracasadas políticas neoliberales, que se vienen empujando con fuerza justificados en la realización del ilegal y antiestatutario III Congreso Universitario, su estatuto y reglamentos. A pesar de dos recursos de nulidad admitidos por el TCP y medidas cautelares que ordenan la suspensión de las competencias del congreso, el Rector persiste en su aplicación.

Para los estudiantes, ha resultado en un aumento en los trámites y valores, la introducción de cobros abusivos e injustificados, la pérdida de la gratuidad del carnet universitario, la reducción de becas en el comedor e IDH, así como la falta de carga horaria para contratar nuevos docentes y crear grupos paralelos. Además, se ha desviado el uso de los recursos IDH destinados a investigación y equipamiento para sueldos, salarios y gastos corrientes, lo que conlleva la destrucción de la universidad pública, fiscal y gratuita, junto con las conquistas estudiantiles. Además, para los docentes y administrativos de base, esto ha significado un ataque directo a sus derechos laborales.

Como mencionamos previamente, este evento está diseñado para un público que simplemente aplauda la rendición de cuentas sin cuestionarla, mientras intenta atraer a personas ingenuas haciéndoles creer que es algo innovador que ninguna otra gestión ha realizado. Queremos advertirles que no se dejen engañar. Estamos seguros de que su informe no abordará los casos de corrupción, tráfico de influencias y nepotismo que han caracterizado su gestión.

Denuncias, que son conocidas en la universidad, han sido ignoradas por las autoridades y, en muchos casos, ocultadas.

Si el Rector está genuinamente interesado en demostrar transparencia de su gestión, exigimos que se conforme un comité revisor compuesto por docentes y estudiantes de base, abierto a sectores sociales con acceso a la información pertinente para evaluar tanto su informe como las denuncias presentadas durante su mandato. Pero lo más importante sería la implementación del cogobierno en la DAF, que significa un verdadero cambio en la estructura del poder omnímodo, prebendal y corrupto de la actual universidad de las roscas. Sólo de esta manera podemos creer que su intención es transparentar el manejo presupuestario de la UMSS; de lo contrario, sólo se trata de un espectáculo político y electoral destinado a encubrir su nefasta gestión, comprometida con actos de corrupción, tráfico de influencias y nepotismo.

Testimonios de la explotación por los empresarios esclavistas

¿ES MOMENTO DE PONER EL HOMBRO A LA EMPRESA?

“Ya pusimos: el hombro, las manos, la cabeza, los pulmones, el estómago y ¿que hemos recibido? BURLAS, DESPIDOS y DESCONOCIMIENTO DE TODOS NUESTROS DERECHOS” explica una de las dirigentes de La Francesa, empresa que cerró sus puertas dejando a sus trabajadores con deuda de varios meses sin salario y con pagos de cuenta gotas.

Este “pedido” de apoyo se viene repitiendo como eco en muchas fábricas y centros de servicio en La Paz, Santa Cruz, Cochabamba, etc. Con resultados similares. Los trabajadores se amarran los cinturones, no reclaman, seden derechos, etc. para que pasado un tiempo la empresa termine cerrada o despidiendo a los que, calladitos “pusieron el hombro”. Mientras el empresario sale de viaje al exterior, realiza inversiones suntuosas y de “sacrificio” nada

Los trabajadores olvidamos que nos encontramos en una franca y permanente lucha dentro de cada centro laboral, sumergidos en una contradicción que es la base del desarrollo de esta sociedad capitalista y que la viene ganando el gran capital.

El empresario (burgués) invierte para generar GANACIAS y esas ganancias, que no son pocas, surgen del proceso productivo donde el elemento fundamental, el que produce esa ganancia es la explotación de la fuerza de trabajo, es decir, el trabajo del obrero que genera la plusvalía. Por otro lado, el obrero vende su fuerza de trabajo a cambio de un salario que le permita subsistir y mejorar sus condiciones de vida. De ahí nace la contradicción, el burgués siempre quiere más ganancia a costa de MENOS GASTOS y el obrero quiere mejorar su salario y otras prestaciones para vivir en condiciones dignas que se constituyen en sus DERECHOS LABORALES, que son los mecanismos que

impiden los niveles de explotación abusivos. Lo que para nosotros son derechos para ellos son gastos. El burgués buscará como como evadir gastos y entre ellos nuestro salario y el obrero buscará que se pague el trabajo diario para reponer su desgaste de energías.

Por eso el momento en que piden que “pongamos el hombro a la empresa”, debemos preguntarnos ¿qué significa este pedido? ¿quiere decir que no debemos recibir ni siquiera el salario mínimo?, significa ¿que no nos pagaran horas extras y debemos trabajar más de 8 horas?, ¿que nos van a despedir en cualquier momento? ¿Eso es poner el hombro? Y cuál es pues el sacrificio del dueño de la empresa, ¿va dejar sus comodidades y su estilo de vida siquiera? Recordemos que el dueño de la empresa es un patrón al que nuestro trabajo le ha dado su riqueza, el crecimiento de su empresa, sus bienes, sus vacaciones, sus lujos porque todo ha surgido de nuestro sacrificio, de la venta de nuestra fuerza de trabajo a cambio de un miserable salario que ni siquiera cubre la canasta familiar, o el salario mínimo vital.

Al momento de pedirte que le pongas el hombro a la empresa te están pidiendo que te bajes los pantalones, que dejes de comer y de llevar el pan de cada día a tu familia y te pongas la venda de la esclavitud. Hoy más que nunca se hace necesario organizarnos para formar sindicatos que exijan cumplimiento de derechos con dirigentes dispuestos a luchar junto a nosotros contra esta forma de esclavitud moderna. No permitir que se despida a ningún compañero y si el empresario no es capaz de darnos siquiera nuestro salario es momento de tomar las riendas nosotros mismos, total las empresas sólo necesitan trabajadores que las hagan funcionar, no empresarios que como zánganos se adueñen de la riqueza producida por nuestro esfuerzo.

De: VOCERO FABRIL JUNIO 2024